
 
Les Usagers des Transports de l'Etoile de Creil et Environs 
Siège : Maison des associations, rue des Hironvales 60100 CREIL 

           Lutèce est membre de la FNAUT Picardie (fédération nationale des associations d’usagers) 
 

PROCES-VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE ANNUELLE   
                          19 septembre 2015, 10h 
                           Salle de  la Locomotive, rue L.Lebrun 60100 Creil 
 
 
	  Adhérents	  présents	  :	  
S.Anni,C.Audrerie,V.Bénédyga,T.Bras,A.Cosma,C.Blanco,E.Dheilly,C.Diaconu,C.Dupart,J.Friedman,O.Jehanne,V.
Lachérade,	  M.Lachérade,	  N.Lhermit	  A.Lamotte,	  D.Madelin,	  Philippe	  Marx,	  Sophie	  Richardot,	  Sabine	  Rozier,	  
L.Vial.	  	  
	  
13	  adhérents	  avaient	  donné	  leur	  pouvoir	  :	  Berthe	  N.,	  	  Blondel	  D.,	  Conrad	  Annie,	  Conrad	  Hubert,	  Gueudet	  J.L.	  ,	  
Klich	  C,	  	  Mahieux	  N.,	  Neuberg	  S.,	  	  Ninez	  F.	  ,Roch	  T.,	  Roux	  G.,	  Roux	  D.,	  Trumelet	  A.	  
	  
Etait	  également	  présent	  Monsieur	  P.Le	  Calvez,	  Manager	  de	  ligne	  Paris	  Amiens	  et	  Paris	  Saint	  Quentin	  
	  
	  Excusés	  :	  Monsieur	  J.P.	  Bosino,	  sénateur	  –maire	  de	  Montataire,	  	  Monsieur	  G.Weyn,	  maire	  de	  Villers	  st	  Paul	  
représenté	  par	  Madame	  Dheilly.	  
	  
	  Le	  quorum	  étant	  atteint,	  l'Assemblée	  Générale	  peut	  délibérer	  valablement.	  
	  
1	  Alexis	  Cosma	  ,	  président	  de	  l'association,	  accueille	  et	  remercie	  les	  participants.	  	  
Le	  tour	  de	  table	  qui	  suit	  montre	  la	  diversité	  des	  adhérents	  (	  Différentes	  lignes	  de	  l’étoile	  ferroviaire	  de	  Creil	  ,	  
mais	  aussi	  usagers	  des	  bus,	  du	  RER	  et	  des	  taxis	  TER	  ,habitants	  des	  villes	  telles	  que	  Creil,	  Chantilly	  ou	  Clermont	  
mais	  aussi	  de	  petites	  communes	  rurales	  hors	  Communauté	  de	  l’agglomération	  creilloise	  telles	  que	  Avrechy	  ou	  
Cinqueux,	  étudiants,	  salariés	  et	  retraités).	  
	  
A	  la	  suite,	  	  le	  rapport	  d’activité	  de	  l’association	  est	  présenté	  par	  C.Dupart	  :	  	  
	  
Trois	  sujets	  ont	  dominé	  l’année	  2014	  :	  le	  projet	  de	  grille	  horaire	  2015,	  la	  suppression	  des	  contrôleurs	  sur	  la	  
ligne	  Beauvais	  Paris,	  la	  fermeture	  de	  certaines	  gares	  et	  la	  réduction	  d’ouverture	  des	  guichets.	  Outre	  ces	  
dossiers	  brûlants,	  l’association	  a	  effectué	  le	  suivi	  de	  la	  qualité	  de	  service	  et	  est	  intervenue	  régulièrement	  
auprès	  du	  Conseil	  régional	  et	  la	  SNCF,	  sans	  oublier	  l’information	  et	  la	  défense	  des	  usagers	  aussi	  bien	  
individuellement	  que	  collectivement	  à	  travers	  la	  participation	  aux	  différentes	  instances	  locales	  et	  régionales	  	  
(	  voir	  rapport	  d’activité	  envoyé	  à	  tous	  les	  adhérents).	  
	  
	  Le	  Président	  Alexis	  Cosma	  présente	  le	  rapport	  moral.	  
	  
	  Il	   insiste	   sur	   le	   fait	   que,	   bien	   que	   la	   vie	   d’une	   association	   d’usagers	   soit	   parfois	   difficile	   vu	   le	   manque	   de	  
disponibilité	  des	   voyageurs	   en	  butte	   à	  de	  nombreuses	  difficultés	  quotidiennes,	   LUTECE	   réussit	   à	   «	  garder	   le	  
cap	  »	  et	  à	  représenter	   les	  usagers	  à	  travers	  des	  propositions	  qui	  sont	   le	  résultat	  d’une	  réflexion	  collective	  et	  
qui	  tiennent	  compte	  des	  différentes	  contraintes.	  Un	  noyau	  d’usagers	  (Le	  conseil	  d’	  administration	  de	  	  LUTECE	  
est	  ouvert	  à	  tous)	  se	  réunit	  chaque	  mois	  et	  fait	  le	  point.	  
	  Ensuite	  le	  président	  met	  	  l’accent	  sur	  les	  enjeux	  de	  l’année	  à	  venir	  :	  Quelle	  sera	  la	  politique	  de	  transports	  de	  la	  
nouvelle	  région	  ?	  Comment	  va	  évoluer	  la	  desserte	  des	  trains	  Intercités	  si	  structurants	  	  pour	  notre	  territoire	  ?	  

L U T E C E  



La	  nécessité	  d’une	  association	  reconnue	  et	  active	  sera	  d’autant	  plus	  importante,	  le	  président	  a	  salué	  l’arrivée	  
de	  nouveaux	  adhérents	  prêts	  à	  s’engager	  au	  quotidien.	  
	  

• Dans	  la	  discussion	  qui	  a	  suivi,	  les	  usagers	  ont	  insisté	  sur	  les	  dysfonctionnements	  graves	  qu’ils	  subissent	  
depuis	  des	  mois	  :	  pannes,	  retards	  etc	  ,	  qui	  mettent	  en	  danger	  aussi	  bien	  leur	  emploi	  que	  leur	  vie	  
familiale.	  Même	  si	  la	  SNCF	  parle	  de	  clients,	  elle	  ne	  les	  traite	  pas	  en	  tant	  que	  tels	  puisque	  la	  prestation	  
fournie	  ne	  correspond	  pas	  au	  billet	  acheté.	  

• Les	  usagers	  d’Avrechy	  	  venus	  en	  nombre	  ont	  	  évoqué	  aussi	  bien	  la	  dégradation	  de	  leur	  desserte	  que	  	  
les	  difficultés	  liées	  aux	  travaux	  :	  suppression	  d’arrêts	  avec	  mise	  en	  place	  aléatoire	  et	  mal	  organisée	  de	  
taxis	  TER.	  

• L’insuffisance	  des	  informations	  en	  cas	  de	  perturbations	  a	  été	  soulignée	  et	  plus	  généralement	  les	  
erreurs	  sur	  les	  applications	  qui	  «	  déraillent	  »	  elles	  aussi	  !	  

• En	  cette	  semaine	  de	  la	  mobilité	  où	  l’on	  met	  en	  avant	  	  	  les	  transports	  collectifs,	  il	  est	  regrettable	  de	  
constater	  que	  l’intermodalité	  tant	  vantée	  ne	  soit	  souvent	  qu’un	  mot	  :	  coordination	  déficiente	  entre	  
train	  et	  bus,	  entre	  train	  et	  taxi	  TER,	  cars	  non	  accessibles	  aux	  personnes	  à	  mobilité	  réduite	  etc	  ….	  	  
	  

	  Le	  rapport	  moral	  est	  soumis	  au	  vote,	  il	  est	  voté	  à	  l’unanimité	  	  
	  
Projets	  pour	  2015	  2016	  
	  
 L’Assemblée Générale s’est prononcée à l’unanimité sur certaines initiatives : 
	  

- « Profiter » de la conférence sur le climat qui va avoir lieu à Paris pour avancer nos 
revendications qui par leur diversité montrent  à quel point le transport collectif qui devrait 
être un moyen de lutte contre le réchauffement climatique, n’est absolument pas considéré 
comme un enjeu fondamental par les décideurs. 
 

-  Se faire entendre auprès des candidats aux élections régionales puisque les régions 
devront à la fois gérer les trains et les cars : un questionnaire est en cours d’élaboration et il 
est proposé que les adhérents de LUTECE le remettent en mains propres aux futurs élus 
afin qu’une réelle discussion puisse avoir lieu. 

 
- Des badges avec nos mots d’ordre pourraient être diffusés. A nous d’imaginer des mots 

d’ordre aussi frappants qu’efficaces ! 
 
 
	  
Le	  bilan	  financier	  est	  présenté	  	  par	  Thierry	  Bras,	  trésorier	  de	  l’association	  (Il	  est	  mis	  à	  disposition	  des	  présents)	  	  
	  

• Notre	  principale	  dépense	  est	  l’impression	  de	  pétitions	  et	  surtout	  de	  LUTECE	  info.	  Notre	  budget	  est	  très	  
limité	  par	  la	  modestie	  des	  subventions	  et	  de	  la	  cotisation.	  Il	  faut	  rappeler	  que	  l’association	  vit	  grâce	  au	  
travail	   bénévole	   des	   adhérents.	   Bien	   que	   nous	   l’ayons	   demandé	   à	   plusieurs	   reprises,	   les	   frais	   de	  
transport	  pour	  participer	  aux	  différentes	  réunions	  restent	  souvent	  à	  notre	  charge	  car	  l’association	  ne	  
peut	  pas	  les	  rembourser	  à	  tous.	  

	  	  	  	  	  	  Le	  quitus	  est	  voté	  à	  l'unanimité	  au	  trésorier	  pour	  le	  compte	  financier.	  
	  
A	  la	  suite	  il	  est	  procédé	  au	  renouvellement	  du	  Conseil	  d’Administration.	  

	  
Quatre	  membres	  sont	  sortants	  :	  Christiane	  Dupart,	  Marie-‐	  Noelle	  Gourbesville,	  Jean	  –Luc	  Gueudet,	  
Véronique	  Lachérade.	  
Jean	  –Luc	  Gueudet	  est	  candidat	  pour	  représenter	  le	  secteur	  de	  Compiègne.	  Philippe	  Marx	  ,	  usager	  de	  
Liancourt	  qui	  assiste	  régulièrement	  aux	  réunions	  est	  également	  candidat.	  



Nous	  sollicitons	  de	  nouvelles	  candidatures	  :	  Christine	  Audrerie	  ,habitante	  d’Avrechy	  et	  usagère	  de	  la	  
ligne	  Amiens	  Paris,	  Nathalie	  Lhermit,	  habitante	  de	  l’Ile	  de	  France	  et	  se	  déplaçant	  vers	  la	  Picardie,	  	  
se	  présentent.	  	  
	  
	  Véronique	  Lachérade	  ,	  Christiane	  Dupart	  	  ne	  se	  représentent	  pas	  mais	  souhaitent	  néanmoins	  être	  
associées	  aux	  travaux	  du	  C.A.	  Nous	  rappelons	  d’ailleurs	  que	  le	  CA	  est	  ouvert	  à	  tous	  et	  que	  la	  réunion	  
est	  annoncée	  sur	  le	  site.	  
Un	  vote	  est	  procédé	  et	  les	  candidats	  sont	  élus	  à	  l’unanimité.	  
	  
	  

	  
Le	  nouveau	  conseil	  d’administration	  est	  donc	  composé	  de	  :	  
	  
Christine	  Audrerie	  
Thierry	  Bras	  	  
Alexis	  Cosma	  
Jean	  –Luc	  Gueudet	  
Antoine	  Lamotte	  
Nathalie	  Lhermit	  
Philippe	  Marx	  
	  
Le	  bureau	  sera	  élu	  lors	  de	  la	  prochaine	  réunion	  du	  Conseil	  d’Administration.	  
	  
	  
Fin	  de	  l’Assemblée	  Générale	  à	  12h15	  
A	  l’issue	  des	  travaux,	  la	  discussion	  se	  poursuit	  autour	  d’un	  pot	  amical	  
	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
Le	  Président	  	  	  	  	  
Alexis	  Cosma	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
	  
Le	  Trésorier	  	  
T.Bras	  	  	  
 
 


